Kulturreise | Vortragsverein Brig und Umgebung besichtigt Bern

Berner Münster, Burgerbibliothek und Erlacherhof



Zu Besuch in Bern. Kunstinteressierte Mitglieder vor dem Hauptportal des Berner Münsters.

FOTO ZVG

BERN/OBERWALLIS | Die Tradition der Besichtigung von Schweizer Städten fortsetzend, besuchten am vergangenen Samstag 58 kunstinteressierte Mitglieder des Vortragsvereins unter der Leitung ihres Präsidenten Dr. Joseph Fischer die Zähringer- und Kunststadt Bern.

Am Morgen des Besuchstages hatte die Reisegruppe eine Führung durch den 1747 von Albrecht Stürler gebauten Erlacherhof, durch einen Bau, der beim Einmarsch der französischen Invasionstruppen 1798 Hauptquartier des Stadtkommandanten, nach 1848 wäh-

rend einiger Zeit Sitz des schweizerischen Bundesrates war und heute Sitz des Berner Gemeinderates und des Stadtpräsidenten ist. In der nationale und internationale Bedeutung aufweisenden Burgerbibliothek besichtigte man dann unter der vorzüglichen und persönlichen Führung von Bibliothek-Direktorin Dr. Claudia Engler die Sammlungen mittelalterlicher Codices und bibliophiler Werke, die berühmte Handschriftensammlung des Jacques Bongars, Archivalien zur Schweizer Geschichte, z. B. die Spiezer Chronik des Diebold Schilling des Älteren, Nachlässe bedeutender Persönlichkeiten wie Al-

brecht von Haller, Jeremias Gotthelf, die Archive der Burgergemeinde Bern und jene der Zünfte und burgerlichen Gesellschaften.

Barockes Kornhaus und grosse Gotik

Das gemeinsame Mittagessen nahm man in dem 1711–1718 aus Ostermundiger Sandstein in barockem Stil gebauten, bekannten Gastrestaurant Kornhaus ein. Der nachmittägliche Besuch galt dann dem dreischiffigen spätgotischen Münster, das als eines der bedeutendsten spätmittelalterlichen Kunstwerke der Schweiz betrachtet wird. Die Führung durch das Münster vermittelte der Reisegruppe

wertvolle Einsichten in den Kunstbestand unserer Berner Nachbarn. Besondere Beachtung fand das im letzten Drittel des 15. Jahrhunderts von Erhard Küng geschaffene Münster-Hauptportal, das letzte gotische Kirchenportal mit umfassendem Bildprogramm im Land. Der Vortragsverein Brig und Umgebung, der diesen wertvollen Besuch in Bern vorgängig durch zwei Vorträge in Brig vorbereitet hatte, wird vom 24. Juni bis 1. Juli 2012 eine einwöchige Kunstreise «Schlösser und Gärten Südenglands» durchführen. Auch diese Kunstreise wird wichtiger Bestandteil des Kulturprogramms des Vereins sein.